

# SYNDICAT CFTC - DOUANES

Bâtiment Condorcet – Teledoc 322 - 6, rue Louise Weiss  
75703 PARIS Cedex 13  
☎ : 01 57 53 29 21  
cftc.douanes@douane.finances.gouv.fr



## *Les vœux 2024 du Président de la CFTC-Douanes*

### *Un peu de cohérence...*

A l'aube de cette année nouvelle, j'ai l'impression parfois de vivre dans un monde chamboulé, un monde qui a perdu ses repères, qui ne sait plus trop où il va et qui va donc dans tous les sens à la fois, sans cohérence aucune.

Et l'Administration des douanes ne fait pas exception à cette évolution erratique de notre société. Alors fidèle à ses traditions, la CFTC Douanes essaiera de continuer à jouer le rôle de boussole dans le mauvais temps.

Voyons d'abord ces divers signes qui manifestent une absence de cohérence.

Le premier a trait au Transfert des Missions Fiscales. Comment une Administration plus que bicentenaire, solidement ancrée au ministère des Finances depuis des lustres et dont l'un des piliers était justement le recouvrement de droits et taxes, peut-elle se débarrasser en très peu de temps d'une de ses raisons d'être et transférer à la DGFIP l'essentiel de ses missions fiscales ? Le peu qui restera n'échappe pas au regard acerbe de la Cour des comptes et le réseau comptable de la DGDDI finira par disparaître prochainement. Est-il cohérent d'appartenir au ministère des Finances lorsqu'on mobilise une partie de son énergie à s'en détacher sur le fond ? Jeu de mots facile : la douane ne fait plus (de) recette.

Elle fait d'autant moins recette qu'elle n'attire plus. Ne jetons pas la pierre à notre pauvre DGDDI, le mal est plus global et c'est la Fonction Publique dans son ensemble qui n'attire plus. Mais tout de même... la douane peine aujourd'hui à recruter des maîtres-chiens, un métier qui

# SYNDICAT CFTC - DOUANES

Bâtiment Condorcet – Teledoc 322 - 6, rue Louise Weiss

75703 PARIS Cedex 13

☎: 01 57 53 29 21

[cftc.douanes@douane.finances.gouv.fr](mailto:cftc.douanes@douane.finances.gouv.fr)



Alors face à la pénurie de candidats aux concours, on ouvre les vannes du recrutement externe : contractuels, CDD, apprentis, stagiaires, on comble les trous comme on peut. Si individuellement on peut louer la qualité des personnels nouvellement recrutés, qu'en est-il de l'esprit de corps qui était une des fiertés de la maison ? Comment attendre d'eux un engagement dans la durée au service de la douane ? A quoi serviront les écoles des douanes à l'avenir ? A l'heure où notre administration justifie le Transfert des Missions Fiscales par un recentrage sur le cœur de métier, où est la cohérence à recruter tous azimuts des personnels non douaniers ?

Et je terminerai par une autre incohérence, celle qui consiste à vanter les vertus du dialogue social tout en refusant toute discussion avec les représentants du personnel sur la valeur du point d'indice ou l'évolution de la grille salariale. Le fer de lance des syndicats a, durant des décennies, été ce rendez-vous de négociation salariale avec le ministre de la Fonction Publique, les autres champs de discussion tournant alors autour de ce moment crucial. Aujourd'hui le dialogue social se limite à améliorer les conditions de travail (accord Télétravail) ou les conditions de vie au travail (FACVA) par une dotation de matériel, par des baby-foot, des massages, des écrans plats. Mais l'on oublie que si l'on travaille, c'est d'abord pour gagner un salaire !

Alors en cette année nouvelle, je vous souhaite collectivement des augmentations de salaire, des promotions en nombre, des recrutements de douaniers à la hausse et le maintien dans notre belle administration d'un réseau comptable qui nous permette de recouvrer les taxes qu'on s'évertue à appliquer à la frontière comme à la marchandise !

C.L. 01/24

***CFTC-Douanes : sur un autre ton.***

